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1) ANALYSE DES EFFECTIFS 
 
a) Effectif global des pratiquants 

 

  

Jeanne 1567 
élèves-

740G+827F 
Notre district 

Situation 
nationale des 

établissements de 
mêmes 

caractéristiques* 
 

% Nb licenciés / Nb élèves* 12,00% 9.53% 14,33 %  

% Nb licenciés / Nb élèves 
Garçons 

15,95% 11.24% 18,23 % 
 

% Nb licenciés / NB élèves Filles 8,46% 7.64% 10,78 % 
 

    
* critères non 
communiqués  

 
L’effectif brut des licenciés 2011-2012 est en hausse de 9.9%. Après notre baisse équivalente l’année 
dernière, nous sommes revenus au niveau de 2009. (cf tableau b). 
Mais cette progression, au regard des trois animateurs que nous avons perdu (le Step, la Gym et le Basket), qui 
représentait 36 élèves l’an dernier, soit près de 21% de notre effectif 2011, devient donc nettement significative. 
Nous pouvons nous féliciter d’avoir réussi à combler ce handicap d’une façon remarquable. 
 
Toujours au-dessus de la moyenne du district, nous restons toutefois encore en dessous de la moyenne 
nationale par rapport à des établissements « de mêmes caractéristiques » selon le site UNSS. Ces critères sont 
toutefois non explicités. Ce différentiel négatif s’exprime autant  sur l’effectif fille (-2.32%) que sur celui des 
garçons (-2.28%). Nous constatons, comme au niveau national, un large déséquilibre du nombre des 
inscriptions filles par rapport aux garçons, alors que l’année dernière, nous constations l’inverse 
dans notre établissement. 
Cela s’explique surtout par la suppression du Step, de la gym et du Basket quasi totalement investis par les filles 
l’année dernière. 
Un motif de satisfaction, la poursuite de la hausse de nos représentants JO, à  laquelle le groupe VTT 
a beaucoup contribué (+9). 
 
 

b) Répartition des pratiquants par rapport au nombre d’animateurs. 
 

 EVOLUTION DES EFFECTIFS LICENCIES-ANIMATEURS-JO   

       

  2011-2012 2010-2011 2009-2010 2008-2009  

 Nbre Licenciés Jeanne 187 171 192 187   

 Nbre JO Jeanne 31 24 22 21   

 Nbre JO en % 16,5% 14,0% 11,5% 11,2%   

Nb moyen de licenciés pour 7 
postes lycée Jeanne 26,86% 24,43% 27,43% 26,71% 

 

 

     

Nb moyen de licenciés par 
animateur pour le district 19,62 18,81 

  

Situation nationale des 
établissements de mêmes 

caractéristiques* 
30,23  28,53 

  

* critères non communiqués 
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La suppression de trois animateurs AS cette année avec effectif global en augmentation 
confirme donc mécaniquement la hausse de notre effectif moyen par animateur. 
Nous verrons d’ailleurs dans le détail que l’augmentation est présente dans quasi toutes les activités. 

 
 

c) Répartition par sexe et par niveau de classe. 
 
 

 

 
Contrairement à l’année passée où nous constations 
une nette déperdition des effectifs de la seconde à la 
terminale, on observe une stabilité globale des 
effectifs classe au fur et à mesure de l’avancée en 
classe du parcours scolaire. 
 
Nous avions 57 premières  et 75 secondes l’année 
dernière, et 57 premières et 61 terminales cette 
année. Il y donc une relative « stabilité de cohorte » 
par rapport au niveau de classe. 
 
 
En revanche, nous constatons cette année un 
niveau très faible de filles primo-inscrites en 
seconde qu’il est difficilement analysable et qui sera 
sûrement préjudiciable l’année prochaine.

 

 

 

d) Répartition par sexe et par catégorie d’âge. 

 

 

 
 
 
 
Ici, nous constatons comme chaque année la 
déperdition classique au fur et à mesure de l’avancée 
en âge. 
 
A priori, au regard du tableau précédent, ce ne serait 
donc pas seulement la pression des examens qui 
serait l’unique cause de décroissance des inscriptions 
sur l’année suivante, mais un changement de leur 
motivation lié à l’âge. 
 
Peut-être doit on y être plus sensible dans le contenu 
de nos cours et savoir proposer une approche  
pédagogique différenciée davantage centrée sur l’âge 
que sur le niveau de classe.  
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e) Distribution des licenciés 1ères et Terminales selon leur section d’orientation. 

 
 

 
f) Répartition par activité et par sexe. 
 

 
 

 
g) Les Multi-pratiquants. 
 

13 élèves ont eu une pratique double cette année (-4 par rapport à l’année dernière) et aucun n’a participé 
à une triple pratique (-4 par rapport l’année dernière). L’engagement sur une pratique corporelle élargie  et 
polyvalente s’explique-t-elle par un manque de temps ou de motivation ?  
Cela est distribué comme suit suivant les APSA : 
 

Comme en 2011, Fitness 
(anciennement Step), Futsal  et 
Hand sont typiquement sexués. Le 
VTT s’avère assez équilibré comme 
le volley. La totalité des APSA 
s’est clairement masculinisée 
cette année avec une nette 
accentuation en badminton 
(de 60% à 85% de garçons), dans 
une moindre mesure le volley (de 
38% à 52%) puis l’escalade (de 
50% à 60%), puis la natation (de 
35% à 40%), cette dernière étant 
donc la seule activité en dehors du 
Fitness à conserver un effectif à 
majorité féminine. La raison, déjà 
évoquée, est celle de la perte de 3 
APSA (Gym, Step, et Basket) 
exclusivement féminines en 2011. 

La légère prédominance de la 
section scientifique à l’AS se 
perpétue : 
 +11% / à la proportion de 
l’établissement. 

 Pour les sections ES : 
 - 8% en proportion de l’établissement,  

 pour les L, c’est -2%. 
 
Est-ce leur goût plus prononcé pour les 
activités sportives ou leur possibilité de 
dégager des créneaux de loisir sans 
crainte d’handicaper leurs résultats 
scolaires ?  
Comment  rendre l’AS plus attractive 
pour les élèves de section ES ? 
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h) Jeunes officiels validés par l’UNSS. 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Nous avons 31 jeunes officiels cette année, soit 16,5% de nos licenciés  
En progrès sur 2011 (+2,5%), c’est surtout grâce à l’apport du groupe VTT qui a 
fournit un effort considérable, les autres activités restent en faiblesse sur ce point, excepté 
l’escalade et le volley qui, comme les années précédentes, fournissent toujours le socle 
solide de nos représentants dans ce domaine. Les raisons sont diverses et multiples 
(difficulté des élèves dans l’engagement citoyen, individualisme…) mais nous pensons 
encore qu’il est possible de promouvoir davantage cette forme d’engagement par une 
incitation plus volontariste dans chaque activité. 
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i) Evolution des effectifs par APSA 

 

 
*Elèves non licenciés cette année au Trampo. 

 
Nous avons gagné 16 licenciés essentiellement  sur le futsal, mais toutes les APSA ont augmenté ou stabilisé leur 
effectif. Le groupe VTT a plus que compensé la perte de l’activité Basket. Le groupe Fitness paraît plus porteur que 
l’ancienne offre Danse. Ce sont donc de très beaux résultats quantitatifs. Dommage que le Trampo n’ait pas licencié 
ses 6 athlètes cette année, nous aurions battu notre record depuis 2007. Ce sera pour l’année prochaine ? 
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2) BILANS SPORTIFS 2011-2012 

Le bilan sportif est très satisfaisant dans l’ensemble pour les groupes Badminton, Futsal et Cross.  Le Volley se 
distingue particulièrement cette année, comme l’Escalade qui fut à deux doigts de se qualifier de nouveau aux 
championnats de France comme en 2011. Les débuts en VTT sont très encourageants et obtiennent déjà des résultats 
plus que positifs dans une activité encore à développer dans le district. La section sportive Trampoline, comme à 
l’accoutumée, récolte des résultats de très haut niveau dans la filière fédérale. 
 
Nous avons donc encore récolté de nombreux titres et podium départementaux, et des podiums académiques.  
Il reste toutefois encore à mettre en place des rencontres plus régulières dans certaines activités. Certaines sont 
parfois peu développées sur le district et le département à l’image du Fitness.  
 
 

 NIVEAU DIST. NIVEAU DEPART. NIVEAU ACAD. NIVEAU NAT. 

Volley-ball  

7 équipes engagées : 
CF : 11ème sur 14 

LF1 : 4ème sur 14 

LF2 : 6ème sur 14 
CG1 :2ème sur 10 

CG2 : 5ème sur 10 
CG3 : 7ème sur 10 

LG : 5ème sur 20 

2 équipes : 
-JSFilles : 3ème du 

chpt acad 
-CG : 1er du 

critérium acad 

 

Escalade Pas de compétition 

EQUIPE : Vice-champions 
département.  3ème et 4ème 

sur 11. 
7 podiums indiv. dont 2 

titres. 

Vice- Champions 

Académiques,  et 
6ème sur 14. 

 

Badminton 

Simple (2 
compétitions) : Filles 

: 2è et  3è,  Garçons : 

1er, 2è, 6è, 7è 
Duo (3 compétitions) 

Filles : 1ères,    
Garçons : 1ers et 

6èmes 
 

Duo Garçons : 4èmes et 

5èmes 

Les filles n’ont pu 
participer en raison d’une 

blessure d’une des deux 
joueuses. 

 

2 Duos Garçons 

de JDA 
représentés  

 

 

Natation Pas de participation    

Hand-ball 

participation au 

championnat des 
équipes 2 ou 3 du 

département. 

   

VTT 

 
 

 

 

Filles : championnes dép. 
indiv. et équipe 

Garçons : 2ème et 4ème par 

équipe 

1 seule fille en 
indiv. pas classée 

1 équipe de 

garçons 

 

Futsal Pas de compétition 
Vice-champion 

départemental CG sur 12 

équipes participantes. 

  

Trampoline 
(compet. fédérale 
section sportive) 

  
-2 de niveau 

régional 

-2 de niveau 
international 

-Elise 

Poissonnier est 
devenue en avril 

vice Championne 
d'Europe junior  

Cross 

Participation à 3 

cross : district, 

départemental et 
académique 

les cadets :7ème, 63ème et 

116ème places, les filles 
ont pris les 28ème et 43ème 

places. 
 

Garçons :: 12ème 

et 140ème et les 
filles : 70ème et 

136ème. 
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3) RAPPORT PAR ACTIVITE SPORTIVE 
 

 
A.S. NATATION 
Karine CHARLET 

 
23 élèves inscrits. 
Malgré quelques élèves de bon niveau, il n’y a pas eu de participation aux compétitions cette année. 
Les élèves viennent avant tout pour le plaisir de pratiquer tout en étant guidés et conseillés, découvrir différentes 
techniques de nage, nager avec des palmes, faire du sauvetage, apprendre à plonger, faire des épreuves 
d’endurance et  préparer leurs épreuves en EPS…mais sont réticents dès qu’on leur parle d’aller se mesurer 
individuellement à d’autres lycéens avec un chronomètre. 

 

 

A.S. FITNESS 
Karine CHARLET 

 
 
18 élèves inscrites. 
A la demande des élèves, nous avons alternés séances de Step et séances de gymnastique « abdos-fessiers » dans 
une ambiance conviviale. N’étant pas spécialisées du fait de cette alternance, les filles n’ont pas souhaité travailler 
sur une rencontre de démonstration avec un autre établissement. 
 

AS FUTSAL 
Noel GANNE 

 
 

1/ 24 pratiquants. 
 
Compte tenu des conditions d’entraînement toujours précaires (vieux gymnase Debussy) et des modalités de 
déroulement des compétitions (rencontres simultanées en des lieux différents pour des équipes du même 
établissement), le groupe de pratiquants a été décemment réduit l’année dernière. 
Cette année, il s’est enrichi en termes d’effectif avec une hausse conséquente mais toujours contrôlée des licenciés. 
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Pour des raisons fonctionnelles, une seule et unique équipe en Cadets Garçons a donc été engagée pour 
l’établissement, dans l’activité Futsal. 
 
2/ Bilan sportif 
 
-2009-2010 : Création A.S. Futsal Lycée Jeanne d’Albret 
-2010 : Vice-Champion Départemental Futsal Juniors 
-2010 : Vice-Champion Départemental Futsal Cadets 
-2011 : Vice-Champion Départemental Futsal Cadets 
 
Les résultats en 2012 : 
 
-Vice-champion Départemental Futsal Cadets  
 
Les résultats sportifs sont donc très honorables et très stables. Ils ne demandent cependant qu’à se concrétiser 
avec un titre au moins départemental. 
 
3/ Bilan du groupe 
 
- Les élèves licenciés en Futsal sont restés motivés et très assidus tout au long de l’année, aux entraînements et 
aux compétitions, gage d’un apprentissage certain et  d’une progression significative, se traduisant notamment lors 
des journées de compétitions. 
 
-L’attitude de l’ensemble des pratiquants a été littéralement irréprochable aussi bien aux entraînements que lors 
des différentes journées de compétitions départementales ou districales. C’est pour ma part et au passage, une 
donnée qui si elle apparaît essentielle et indispensable au fonctionnement de l’A.S. Futsal, m’est aussi très 
appréciable. 
 
- Autre élément positif de l’A.S. Futsal, l’arrivée tous les ans de nouveaux élèves de 2nde y compris issus de 
l’internat d’excellence, et la reconduite de quelques élèves de 1ères, indispensable à la pérennisation de cette 
groupe. 

- Un bémol, la formation et la validation des J.O en raison du manque de temps et des emplois du temps élèves 
très serrés. L’ouverture au football féminin demeure toujours inexistante dans le bassin et apparaît encore très 
difficile à faire émerger dans le département voire même dans l’académie. 
 
4/ Objectifs pour 2012-2013 
- Sous réserve d’avoir des conditions de pratique acceptables, pérenniser l’AS Futsal et maintenir la dynamique 
engagée depuis maintenant 3 ans et décrocher enfin un titre au moins départemental. 
- Formation J.O. à développer si les conditions d’entraînement et le calendrier le permettent. 

 
A.S Volley 

Jean-Noël ROBBE 

 
 

1/ Les pratiquants 
 
- 38 élèves inscrits, « Tiens ?…comme l’an passé… ». 

- 7 équipes inscrites en compétition départementale. 

- Professeur : Jean-Noël Robbe 

- Professeurs accompagnateurs en compétition : Mme Serrière (EPS) et M Arki (Anglais). 
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2/ Palmarès : 
 

VOLLEY GARCONS 
 
VOLLEY CADETS : 3 équipes de 4 joueurs et leurs remplaçants 
Champion du critérium académique 2011/12 :  

 

 
 

…Mercredi 11 avril 2012 

 
Et tout au long de l’année… 

 CLASSEMENT FINAL APRES LES 6  JOURNEES DEPARTEMENTALES    

 LYCEE J. D'ALBRET  ST GERMAIN eq1 2 

 LYCEE J. D'ALBRET  ST GERMAIN eq2 5 

 LYCEE J. D'ALBRET  ST GERMAIN eq3 7 
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équipe 2 équipe1 

 
 
   Classement final 

 LYCEE J. D'ALBRET  ST GERMAIN   5 

 
VOLLEY CADETTES 

 
1 équipe de 4, et 2 remplaçantes 

 

CLASSEMENT FINAL APRES LES 6 JOURNEES DEPARTEMENTALES    

   
Classement 

final 

 
LYCEE J. D'ALBRET  ST GERMAIN 
  11 

VOLLEY JUNIORS/SENIORS FILLES 
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2 équipes de 4 joueuses et leurs remplaçantes 

 

   
Classement 

final  

 LYCEE J. D'ALBRET  ST GERMAIN eq1 4  

 LYCEE J. D'ALBRET  ST GERMAIN eq2 6  
 
Les Jeunes Officiels : 
11 élèves :  3 JO de niveau ACADEMIQUE 
    7 JO de niveau DEPARTEMENTAL 
    1 JO de niveau DISTRICT 

             
 

 
3/Bilan du groupe  
 
 Un effectif de 38 joueurs avec une assiduité remarquable, et une trentaine d’élèves présents à chaque 

compétition : aucun forfait sur 8 journées de compétition…un record absolu ! 

MERCI. 

 Les nouveaux et les anciens maillots se sont côtoyés pour habiller les 7 équipes en compétition une fois par 

mois. 

 

 Formation de jeunes officiels :  

1 test par trimestre au cours de l’année (épreuve théorique et épreuve pratique) 

Seules les cadettes n’ont pas encore subi l’examen… 

 

 La Journée du sport scolaire du 21 septembre 2011 : challenge sportif qui a réuni 33 élèves inscrits dès le 

début de l’année. 

 Tournoi de Noël du 14 décembre 2011: organisé par 2 filles juniors : Emma et Charlène. 9 équipes (AS + 

option VB) se sont affrontées pendant 3 heures et les ballons de volley ont récompensé les meilleures. Tous ont 

profité d’un copieux goûter avant de partir en vacances de Noël attendues. 

 Sortie match de haut niveau du samedi 24 mars 2012: on l’a faite !  
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Et encore à venir… 

 
 Sortie de fin d’année à Fontainebleau le 23 mai 2012: 

Pique-nique en forêt après avoir grimper sur des blocs  

MATCH DE VOLLEY sur herbe avec un filet de beach que l’on aura emprunté 

* Tournoi de fin d’année du mercredi 30 mai 2012 :  
 Elèves organisateurs : …………………………………….. 
Type de tournoi : …………………………………………….. 
Récompenses et budget :………………………………….. 
 
Et le STAGE « EAUX VIVES » : du lundi 11 juin au vendredi 15 juin 2012 
 
 41 élèves de seconde, dont des licenciés de l’AS, vont se rendre à Sixt (74), pour pratiquer des activités de pleine 
nature et profiter pleinement de cette fin d’année avec leurs professeurs.  
 

 
 
 

4/ Objectifs pour 2012/13 
 
 
 Maintenir l’engagement d’équipes en 4 contre 4 en championnat départemental, et amener au moins l’une 

d’elles en poule finale pour disputer les acad’. 

 Organisation d’un ou deux tournois par les élèves (informer, organiser, animer, récompenser). 

 Certifier de nouveaux jeunes officiels (au moins un par équipe). 

 Continuer à faire vivre le site AS volley en publiant des articles au moins chaque trimestre. 

 Organiser une sortie « match de haut niveau ». 

 Participer à la sortie de fin d’année de l’AS Jeanne d’Albret. 

 

   

AS HAND 
Jean-Luc LEVENEZ 

 
 

1/Nombre de licenciés 
9 licenciés+ 3 élèves participant licenciés dans une autre AS. 



15 

 

 
2/Compétition 
Ils ont participé au championnat des équipes 2 ou 3 du département. Les matchs ont eu lieu essentiellement à 
Versailles ou St Cyr et c'est grâce à la présence d'un joueur majeur au sein de l'équipe mais aussi de Mme 
Serrière que la participation de l'équipe a été possible. 
 
3/Bilan du groupe 
Matériel fourni par l'AS à chaque élève: un maillot numéroté + un short 
Les entraînements se font avec les minimes du collège Roby. La présence des lycéens tout au long de l'année a été 
régulière à l'entraînement. L'équipe formée a participé à 5 journées de match. C'est une équipe très hétérogène 
constituée d'une fille, de 2 juniors et de 6 cadets dont certains débutants. Problèmes rencontrés: étant en charge 
de l'AS handball du collège Roby, certaines semaines les lycéens n'ont pas eu d'AS quand je devais accompagner les 
collégiens en match. 
 
4/ Objectifs pour l’année suivante:  
 -accueillir le plus largement possible les lycéens 
  -avoir si possible l'aide d'un professeur pour prendre en charge l'équipe dans toutes les journées de compétition. 

 
 
 
 

AS ESCALADE 
Eric POINSOT 

 
1) Le nombre total est de  34 grimpeurs pratiquants (+6 par rapport à 2010-2011), 13 filles (-1), 21 
garçons (+7), avec 6 secondes, 6 premières, 22 terminales. 

 
2) Un palmarès sportif excellent : Vice-champions académiques et départementaux. 

 
 

 
 



-Palmarès 
Départemental : 
  

 Vice-champions 
départementaux, 3ème et  
4ème par équipe.  

 Individuel : 6 podiums 
dont 3 titres de 
champions.  
 
 
- Palmarès Académique :  

 Vice Champions 
académiques et 6ème. 
 (pas de classt indiv) 

 

 + 6 nouveaux JO 
certifiés (2 dept +4 acad), 
donc 11 en tout.  

 
3) Actions diverses 
 
- Sortie à Fontainebleau prévue le 23 mai avec tous les élèves de l’AS et les options de Jeanne+le collège Marcel 
Roby. 
- Distribution des nouveaux maillots que tous les élèves apprécient. 
- Distribution de 16 chèques Décathlon 10 euros lors de la cérémonie des récompenses pour les plus méritants.  
- Neuf articles sur le site EPS (résultats et commentaires des compétitions, photos, sortie, convocations) dont un 
d’une élève, Gaël Miossec, qui a relaté la compétition académique. 
  

 
4) Bilan du groupe. 
 
Comme l’année dernière, les très bons résultats sportifs sont essentiellement la conséquence d’une bonne 
synergie entre l’AS et l’option escalade. L’un fédérant l’autre, un tiers des inscrits ont cette « double 
appartenance » ce qui permet d’entretenir la motivation et les résultats de tout le groupe. Nous perdrons 
beaucoup « d’anciens » l’année prochaine, espérons que la relève sera digne de leurs prédécesseurs. 
Une bonne dizaine pratique essentiellement pour se détendre et/ou conforter leurs compétences pour l’EPS. 
L’engagement fut plus régulier et constant cette année. La pratique générale reste toujours ancrée dans la 
bonne humeur, la convivialité et la volonté de progresser selon ses aptitudes. 11 Jeunes officiels dont 6 
nouveaux (2 départementaux et 4 académiques) ont exprimé leurs compétences citoyennes. 
Les objectifs de l’année dernière ont donc tous été atteints. (Résultats+engagement régulier) 
 

 
Toute l’excellente équipe 1  qui va nous quitter cette année après 3 ans de pratique assidue. 

Leur remplacement ne sera pas facile !  
 
5) Objectifs pour 2012-2013 
Nous tenterons donc de reconduire globalement nos objectifs 2011-2012 malgré un contexte qui risque d’être 
moins favorable, à savoir : 
- Pérenniser la dynamique du groupe en maintenant ses bons résultats malgré un renouvellement des effectifs 
qui voit partir beaucoup d’anciens « cadres ». 
- Maintenir l’engagement du groupe au niveau citoyen. (JO) 
- Maintenir la participation régulière de 2011-2012 en progrès cette année. 
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- Maintenir la sortie sur Fontainebleau. 
- Etude d’une sortie aux championnats du monde d’escalade à Bercy le samedi 22 et dimanche 23 septembre. 

 
 
 
 
 

AS BADMINTON 
Corinne LOIZEAU 

 
 
1/Le nombre total est 
32 licenciés (dont seulement 5 filles).  
 
2/Le bilan sportif 
Certains élèves ont participé aux 5 compétitions de district du mercredi après-midi sous différentes formes : 
simple, duo, par équipe. Le palmarès est très honorable : 
Au niveau district : 
Simple (2 compétitions) : Filles : 2è et  3è,  Garçons : 1er, 2è, 6è, 7è 
Duo (3 compétitions) Filles : 1ères,    Garçons : 1ers et 6èmes 
Au niveau départemental 
Duo Garçons : 4èmes et 5èmes 
Les filles n’ont pu participé en raison d’une blessure d’une des deux joueuses. 
Au niveau académique 
2 Duos Garçons de JDA représentés  
 
3/ Bilan du groupe 
Les entrainements du jeudi soir se sont déroulés tout au long de l’année dans une ambiance sportive et 
conviviale. Il est à noter qu’une fréquentation conséquente (20 élèves minimum par entrainement) et assidue 
(tout au long de l’année) a permis de créer un véritable esprit « AS Badminton ». Les élèves ont plaisir à se 
retrouver, à s’affronter sur le terrain et ceci quelque soit le niveau de jeu.  
Les motivations sont diverses mais on peut noter une évolution depuis quelques années : les élèves viennent de 
plus en plus pour une pratique dite « de loisir » : recherche de  bien-être, de convivialité, de défoulement mais 
aussi de progrès, d’affrontement individuel sur le terrain à travers des matchs mais en dehors du cadre formel 
des compétitions.  
 
Nous pouvons relever également le faible taux de filles sur l’AS Badminton. Il est en chute régulière depuis 
quelques années. Tentative d’explication : plus le niveau de compétence en badminton s’accroit moins elles se 
sentent « compétentes » au milieu d’un groupe essentiellement masculin.  
 
4/ Objectifs pour 2012-2013 
Favoriser, comme cette année, la motivation continuée des élèves, gage d’une pratique physique plaisante et 
raisonnée pour maintenant et plus tard.  
Développer le pôle « formation » de Jeunes Arbitres. Des initiatives ont été lancées cette année mais elles n’ont 
pas été finalisées. 
Relancer l’adhésion des filles à la pratique du badminton. 
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AS VTT 

Julien MARCATO 
 

 

 
1/ Nombre total des inscrits 
-13 licenciés mais 10 participants  
(1 CF dispensée en début d’année, 1 CF présente uniquement aux 2 compétitions, 1 CF inscrite pour compléter 
l’équipe), 
-5 garçons cadets et 2 filles cadettes, 2 juniors garçons (dont 1 majeur) et 1 adulte (Betty, AED) 
 
2/ Bilan sportif 
-Participation à 3 compétitions : cross départemental, trial descente départemental et  championnat académique 
et à 2 formations jof. 
-Très peu de lycées participent aux compétitions donc les podiums sont rapidement accessibles pour notre AS 
novice :  

 
   
 
- Au départemental, les filles terminent 1ère et 3ème en individuel et 1ères par équipe. 
- Les Garçons 3èmes par équipe. 
- Participation de 5 élèves + 1jof au championnat académique où le niveau était bien plus élevé. 
- 9 élèves ont reçu un diplôme de jeune officiel dont 4 au niveau académique. 
 
3/ Bilan de l’activité 
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- Des débuts encourageants au niveau des résultats et de la motivation des élèves. Un état d’esprit 
irréprochable pour une pratique en toute sécurité et une bonne gestion du matériel.  Une pratique régulière de 6 
ou 7 élèves rendue possible grâce à la participation de Betty dans l’encadrement. 
- Des sorties nombreuses et variées, surtout en forêt (Conflans, Maisons-Laffitte, Marly, St Germain…) et des 
modes de pratiques diversifiées : cross, descente, trial, randonnée, course d’orientation, atelier mécanique… 
- Les 1ères et les terminales ont un peu délaissé l’activité en fin d’année, car trop coûteuse en temps, elle 
empiète sur leurs révisions pour le baccalauréat. 
- Sortie le 23 mai à Fontainebleau pour faire du vtt en forêt et grimper sur les blocs. 
- Séjour APPN 2nde en fin d’année pour les 5 CG de l’AS VTT. 
 
 
4/ Objectifs 2012/2013 
 
- Une vraie publicité dans les classes et les différentes AS pour augmenter l’effectif.  
- Partenariat avec l’internat d’excellence pour la participation d’élèves et  l’achat de quelques VTT 
- Etre compétitifs aux championnats académiques et se qualifier pour les championnats de France. 

-  Rendre le site du lycée plus interactif avec la publication de photos, vidéo, cartes des parcours…. 
 

 
AS CROSS 

Claire SERRIERE 

 
 

1/ Nombre total des inscrits 
5 participants, 3 garçons cadets et 2 filles cadettes 
 
2/ Bilan sportif 
Participation à 3 cross : district, départemental et académique 
La très faible participation des lycéens du district au premier cross ne permet pas un classement significatif. 
Au cross départemental les cadets ont pris les 7ème, 63ème et 116ème places, les filles ont pris les 28ème et 43ème 
places. 
4 élèves se sont qualifiés au cross académique où les garçons ont fait 12ème et 140ème et les filles 70ème et 
136ème. 
 
3/ Bilan du groupe 
 
De bons résultats cette saison, dommage que le manque d’effectif ne nous ait pas permis de créer des équipes. 
Les élèves ont choisi de s’entrainer pour le cross pendant un créneau AS mis à leur disposition, 2 d’entre eux ont 
été très assidu aux entrainements et ont souhaité continuer pour participer aux compétitions d’athlétisme 
estivales. 
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4/ Objectifs 2012/2013 
 
Une vraie publicité dans les classes et les différentes AS pour augmenter l’effectif. Une AS « athlétisme » qui 
prépare au cross mais aussi aux autres épreuves tel que les sauts, les lancers et les courses de sprint serait 
peut-être plus motivante… 

 
 
 
 
 
 

AS TRAMPOLINE (Section Sportive) 
Philippe Labeau 

  
 

1/Le nombre 
Section sportive : 2 élèves de seconde, 3 élèves de première et 1 élève de terminale  
(non licenciés à l’AS cette année). 
 
2/Le bilan sportif      

Niveau des élèves :  
-2 de niveau régional 
-2 de niveau national 
-2 de niveau international 
-Elise Poissonnier est devenue en avril vice Championne d'Europe junior par équipe 
Corentin Poissonnier a passé avec succès le niveau 2 de juge (régional) et le niveau 2 d'entraineur (moniteur) 
 

3/ Bilan du groupe. 
4/ Objectifs pour 2012-2013 

 
 

4) RAPPORT FINANCIER 

Karine CHARLET -Trésorière- 
   

 COMPTES ASSOCIATION SPORTIVE  JDA       2011/2012 

  

      

 BANQUE POSTALE (compte désormais clôturé)   

 

SOLDE AU 07/09/2011 =805,83 
 

 SOLDE AU 07/09/2011 =805,83   

      

  DATE CHEQUES LIBELLE DEBIT CREDIT 

  05/10/11   transfert Société Générale 803,00   

  19/10/11   Frais tenus de compte 2,60   

  03/02/12   Versement compte Société Générale   2,37 

  18/01/12   Frais tenus de compte 2,60   

            

      TOTAUX 808,20 2,37 

            

      SOLDE =   0 
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 SOCIETE GENERALE   

 SOLDE AU 07/09/2011 = 5978,90   

      

  DATE CHEQUES LIBELLE DEBIT CREDIT 

  12/09/11 21 Maillots AS  1349,09   

  28/09/11 22 Lots pour Challenge / Journée unss 98,92   

  04/10/11   Prélèvement Affiliation UNSS 80,00   

  05/10/11   Cotisations   1815,50 

  05/10/11   Transfert compte La Poste   803,00 

  10/10/11   Cotisations   1426,50 

  24/10/11 81 Goûter challenge/journée UNSS 52,15   

  24/10/11 83 Goûter Futsal 21,57   

  26/10/11 25 Goûter Volley 26,18   

  02/11/11 80 raquettes badminton 799,88   

  04/11/11 24 Equipement micro-émetteur-recepteur 221,70   

  18/11/11 84 casque VTT 24,95   

  05/12/11   Prélèvement Contrat UNSS 705,00   

  06/12/11 82 Badges entrées piscine AS natation 21,00   

  08/12/11 23 pot AS 27,35   

  08/12/11 27 goûter + lots AS Volley 123,40   

  12/12/11 26 Cotisation UNSS district St Germain 1850,00   

  03/01/12   Prélèvement Contrat UNSS 705,00   

  18/01/12 87 Goûter AS Fitness 26,50   

  19/01/12   Cotisations   1120,50 

  23/01/12 88 Goûter AS Futsal 27,77   

  02/02/12   Prélèvement Contrat UNSS 705,45   

  07/02/12   Cotisations   3540,50 

  10/02/12   Remb UNSS Versailles Déplacement acad année 2011   51,04 

  10/02/12 89 Régularisation compte LA POSTE 2,37   

  14/02/12   Remboursement UNSS  Versailles Champt France 2011   325,58 

  14/02/12 85 Goûter AS Bad + piles micro-casque 87,46   

  17/02/12 90 Cotisation assurance MAIF 99,54   

  24/02/12 91 Matériel VTT 35,85   

  22/03/12 28 Transport Finale Académique Volley 117,23   

  30/03/12 121 ? 24,00   

  16/04/12 29 Remboursement Claire Serrière 120,00   

  30/04/12 92 Goûter AS Badminton + piles micro 42,57   

  30/04/12 95 CD Step + Goûter AS badminton 95,45   

            

            

      TOTAUX 7490,38 9082,62 

      SOLDE = 7571,12   

        

SOLDE  BANCAIRE   =                                                          7571,12 
        

  dont SOLDE pour l'Association Sportive au 07/09/11        =      5970,75 

  dont   reliquat section trampoline                                          = 1600,37 

        

        

non débités   goûter AS Futsal 16,08   

      Transports compétition académique escalade et VTT 932,00   

      Goûter AS natation et STEP 54,02   

      Subvention Conseil Général   484,00 

      Lots Journée des talents 500,00   

      Cotisations   585,00 

        

        

      solde au 13/05/2012 5537,65 
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5) NOUVEAUTES   

- La Licence Adulte 
 
Cette année a été ouvert aux adultes la possibilité de prendre une licence UNSS. 
Une A.E a été licenciée. 
Il est souhaitable d’amorcer une réflexion sur la pertinence et faisabilité de cette ouverture. 
Les profs et autres personnels de l’établissement seront-ils intéressés ? 
Est-il possible d’ouvrir des créneaux conjoints avec les élèves ou doivent-ils être dissociés ? 
Le débat est à ouvrir. 
 
 

- Mise en place d’une autorisation de sortie normalisée pour cause de compétition 
UNSS. 
 
Jusqu’à présent, les élèves de plusieurs activités devant partir en compétition et ratant possiblement des cours le 
mercredi matin étaient excusés de façon tacite depuis des années. Le prof en informait les CPE en donnant la 
liste des élèves concernés. Nous pensions alors que l’administration en était également informée, notamment 
notre présidente. (Certaines activités donnant aussi ces informations sur le site EPS). De plus, nous pensions, à 
tort, que cette « sortie extra-scolaire » était accordée de fait. Ce n’est pas le cas, et c’est bien logiquement à 
Mme la présidente d’accorder ou non cette autorisation. Dorénavant, il faudra soumettre une autorisation de 
sortie si les licenciés et/ou l’animateur doivent rater des cours pour participer aux compétitions ou les encadrer. 
Rappelons que la plupart se déroulent le mercredi après-midi, où les cours sont rares mais bien existants. 
 
Il arrive également (rarement) que les élèves doivent manquer les dernières heures de cours du mercredi matin 
pour avoir le temps de se déplacer et arriver à l’heure lorsque les compétitions sont lointaines (le plus souvent 
au niveau académique). Le document actuel utilisé pour toutes sorties pédagogiques à Jeanne fait apparaitre 
quelques manques dans le volet concernant l’autorisation parentale ou au contraire cette demande fait doublon 
inutile avec la licence UNSS (assurance). Nous vous proposons donc le modèle suivant,  plus adapté aux 
spécificités des compétitions UNSS. Le volet « autorisation de sortie » peut lui, être conservé intégralement.  

 

 

 

 

Lycée Jeanne d'Albret : ACTIVITE AS ……………….. 

 
COMPETITIONS UNSS ou SORTIE AS 

 

AUTORISATION PARENTALE 
 

Je soussigné(e) (NOM Prénom du responsable légal) : .................................................................................  

autorise mon enfant (NOM Prénom de l'enfant) : .........................................................................................  

de la classe de :  ............................ à participer à la compétition UNSS…………………… qui aura lieu 

à………………….. le : ………………………… de…….h….. à ….. h…..                                               

(Certains décalages horaires peuvent intervenir selon les aléas de la compétition et/ou de la circulation) 

Le rendez-vous de départ sera à (lieu)…………………………….. à ………h……. précise(s). 

Matériels nécessaires :………………………………………………………………………………… 

Numéro de téléphone à joindre en cas d’accident : …………………………………… 

 

Date : ..................................................  Signature 

 

 

_________________________________________________________________________________________ 
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6) BILAN GLOBAL 2011-2012 ET OBJECTIFS GENERAUX 2012-2013 
 

1) Rappel des objectifs en mai 2011, réalisations 2011-2011, et objectifs 2012-2013. 

-  créer un élan pour promouvoir davantage l’AS en renforçant son identité et son unité en : 
- S’appuyant dans chaque activité sur « le noyau dur » des élèves s’investissant régulièrement aux 

entraînements et dans les compétitions, en valorisant leurs bons résultats, constituant ainsi une dynamique 
d’ensemble plus favorable à une pratique approfondie, régulière et fédératrice. 
 
Réalisations : 
Nous avons enregistré une hausse des inscrits par rapport à l’année dernière malgré la perte de deux activités et 
animateurs, nos actions commencent à porter. 
 
a) Du 20 au 24 septembre, une période « portes ouvertes » pour faire connaître l’AS. 

-  Challenge Multi activités très apprécié des élèves avec pour clôturer, goûter pour tous et  récompenses à 
la clé pour les équipes ayant participé au plus grand nombre d’activités.  
-  32 présents de 13h30 à 16h30 sur différents sites d’activités. 
Objectif 2012-2013 ; Journée à reconduire en anticipant dès juin si possible pour l’organisation. 
 

b) Renforcement du comité directeur aux élèves et parents et accès à des nouvelles fonctions : 
3 Vices présidents Elèves : Galeran, Lauras, Bouvier. 2 Vices présidents Parents : Mme Marchal et Mme  
Boulot,  élues.  

c) La création d’une nouvelle activité VTT dont les débuts, modestes quantitativement pour le moment, sont 
encourageants au regard de ses très bons résultats sportifs et de son dynamisme (70% de jeunes 
officiels !). 
Objectif 2012-2013 ; Reconduction 

d) Le renouvellement de  l’achat et la distribution de nouveaux maillots (très appréciés des élèves et même 
d’autres lycées) avec un logo ayant évolué pour plus de visibilité. (nom du lycée en haut du maillon). 
Objectif 2012-2013 ; Reconduction 
 

e) La cérémonie des récompenses des élèves lors de la journée des jeunes talents qui a été davantage suivie 
cette année. Nous remercions Mme la présidente d’avoir remis encore les lots cette année ainsi que Mme 
Batillot et M. Hesling pour leur aide active.  
Objectif 2012-2013 ; Reconduction 
 

- Trouver une offre garçon plus attractive. Renforcer l’offre football ? (manque de garçon en 2011) 
Il s’avère que l’activité Futsal a augmenté ses effectifs, que la perte du Step, de la Gym et du Basket et la 
masculinisation de chaque discipline a inversé le rapport garçons/filles au détriment des filles. 
Cet objectif n’est donc pas pertinent. Inversion ponctuelle ou durable ? 
 

- Elargir la sortie « Fontainebleau » à l’ensemble des élèves de l’AS. 
Réalisation : 
Cette sortie est prévue le 23 mai et sera commune avec le collège Marcel Roby. 
Les VTTistes nous accompagnent cette année. 45 élèves environ seront présents. 
Objectif 2012-2013 : reconduction.  
 

- Créer une nouvelle activité danse. 
Réalisation : 
Celle-ci fut finalement supprimée pour créer une nouvelle activité Fitness semble-t-il plus porteuse car répondant 
à des motivations plus diversifiées. 
Objectif 2012-2013 ; Reconduction du groupe fitness 
 

- Communiquer plus régulièrement sur la vie de son AS via le site EPS présent dès la page d’accueil. 
 
Réalisation : 
Seules les activités Escalade, Volley (qui a renforcé nettement sa présence sur le site) et l’athlétisme ont 
communiqué via le site. Il est dommage qu’un tel outil soit encore et toujours sous-utilisé sachant que le site 
EPS est très visité par les parents, les élèves et d’autres publics (13000 connexions cette année +1000/2011). 
Nous saluons en revanche les 2 articles rédigés par les élèves du groupe Volley et escalade relatant pour l’un 
une sortie volley haut-niveau en spectateur et une compétition académique d’escalade pour l’autre. 
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Objectif 2012-2013 : que les animateurs investissent réellement cet outil pour communiquer. Un vœu pieu ? 
 
NOUVEAU : Etude de faisabilité d’un cahier d’AS en ligne sur «google doc» qui simplifiera les procédures d’une 
collaboration en ligne du « cahier d’AS partagés » par rapport au site EPS dont les étapes de mise à jour 
semblent trop lourdes pour beaucoup. 

 
f) En synthèse : des progrès constatés et encore des efforts à mettre en œuvre pour 2012-

2013. 

 

Il reste souhaitable d’inciter davantage nos licenciés à s’investir dans les compétitions malgré les réticences 

parfois exprimées. De fait, le nombre de Jeunes officiels s’y afférents semble aussi trop faible dans beaucoup 

d’activités bien qu’en augmentation. Nous saluons l’effort du groupe VTT à ce sujet. 

La participation aux entrainements semble plus stable et régulière. L’état d’esprit des élèves toujours très 

positif et porteur pour l’identité de l’établissement. Cela engendre des résultats globalement excellents, le tout 

faisant la renommée de Jeanne auprès des autres établissements. 

Les animateurs devront accentuer leur communication sur le site EPS pour mieux faire valoir notre dynamisme 

auprès de tous. De même, il est important, comme la demande institutionnelle l’exige, de remplir 

régulièrement le cahier d’AS. Concernant ce dernier, les procédures électroniques de mise à jour simplifiées 

sont à l’étude pour inciter davantage chaque activité à faire plus souvent leur mise à jour. 

La trésorerie en bonne santé nous permettra encore d’investir l’année prochaine. (Décisions futures à l’AG de 

fin d’année). Le compte de la Poste est clos. Désormais, toutes les transactions seront sur la SG. 

Enfin, il faudra procéder à une demande d’autorisation de sortie à Mme la présidente lorsque des compétiteurs 

ou des encadrants manqueront des cours pour y participer en remplissant le nouvel imprimé proposé. 

 

Eric Poinsot 
Secrétaire de l’AS 

 

 

 

 

 

 
7) BILAN, OBSERVATIONS, REMARQUES  

    ET ARBITRAGE DE Mme LA PRESIDENTE : 

Malgré les lourdeurs inhérentes à notre structure et l’emploi du temps très chargé de nos élèves qui 
cumulent de nombreuses activités scolaires et extrascolaires, l’AS du lycée Jeanne d’Albret vit bien, a un 
nombre de licenciés très honorable, des activités anciennes ou nouvelles très prisées, une présence  
remarquée dans la plupart des compétitions et une réelle aptitude à former de jeunes officiels. 
 Cela est dû à l’engagement des professeurs qui savent créer une dynamique positive. On ne peut que 
les remercier et les engager à poursuivre. 

 
 
 

F. Zanaret 
 


